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平成 25 年度「広げよう緑のカーテン」実施報告書送付について

　平素は、当会の事業にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

　さて、皆様にご協力いただきました「緑のカーテン」事業が終了いたしましたので、

実施報告書をご送付いたします。

　今後も、当会の活動に皆様のご高配を賜りますようお願い申し上げます。

以上



平成 25 年度「広げよう緑のカーテン」実施報告書

　当事業は、エコポイント環境寄付を受け実施いたしました。ご協力いただいた幼稚園・保育

園・企業様からの実施報告書の提出をもちまして、今年度の事業を終了といたしましたので、

ご報告いたします。ご協力いただいた皆様には、数種類の植物の中からご希望のものを選ん

でいただき、種から苗を育て、ご自身が緑のカーテンを楽しまれたのはもちろん、園児や近隣

の方達に苗を配布し、緑のカーテンを地域ぐるみの活動へと発展させることにご尽力いただ

きました。また、今年度も昨年度に引き続き、一宮市内オムロンアミューズメント（株）様より社

員の皆様の環境活動ポイントとして、当事業へ 26,891 円のご寄付をいただきました。ありが

とうございました。今後の活動に有意義に使わせていただきます。

　今年度は、昨年度までの植物の種類に加え、シカクマメとササゲを試験的に取り入れてみ

ました。育てていただいた皆様からは、比較的育てやすく、「実がなる」ことを十分楽しむこと

ができたというお声をいただきました。来年度の参考にさせていただきます。ご協力いただい

た皆様には、心よりお礼を申し上げます。

＜ご協力いただいた皆様＞

一宮市　　　　　中田剱正幼稚園　　九品寺幼稚園　　千秋幼稚園

　　　　　　　　　 剱正幼稚園　　龍明寺幼稚園

半田市　　　　　のぞみが丘保育園　　つばさ幼稚園　　あさひ保育園

碧南市　　　　　第 2 へきなん保育園　　社協荒子保育園　　二葉保育園

春日井市　　　(株）クレメンティアデイサービス瑞穂　　中央大和幼稚園　　デイサービ喜峰

　　　　　　　　　東濃信用金庫（八田支店　小野支店）　　第二ひばり幼稚園　　

　　　　　　　　　あさひがおか認定こども園　　第二グレイスフル春日井　　東海記念病院　　

　　　　　　　　　かしわばらメディカル　高蔵寺幼稚園　　(株）速水運輸　　グレイスフル浅山　

　　　　　　　　　あいゆうの森

名古屋市　　　市立千成小学校　トワイライトスクール

東浦町　　　　　東ヶ丘幼稚園　　

豊川市　　　　　アオイ保育園

瀬戸市　　　　　みどり保育所　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（順不同　　敬称略）



　　　　≪平成 25年度緑のカーテンの感想を紹介させていただきます≫

・今年は猛暑のせいもあり、当園が設置した場所は日差しが強すぎてゴーヤ

は実も付きませんでした。またユウガオもダメでした。その代り初めてのササゲ

は陰になっていて見事に収穫できました。アサガオも同様陰にあったので夏

中楽しめました。次回からは場所を考える必要があると思っています。

（剱正幼稚園）

・今年は、例年と違ってササゲ・ユウガオなどがあったので、こどもたちも興味深く観察してい

ました。ササゲが成長していくときに、2本がアーチになって可愛く伸びていくので、「これが

食べられるの？」ととっても不思議そうでした。収穫してから茹でて、ごまとしょう油で美味しく

頂きました。ごちそうさまでした。（中田剱正幼稚園）

・種を植え始めたころ、暑くなかなか芽が出なかったため、植える本数やもらっていただく本

数が少なくなった。　去年より伸びる長さが短かったようですが、クラスの前は涼しげになりま

した。（千秋幼稚園）

・今年は、種蒔き発芽をさせるのがいつもより半月程遅く、はじめのうち雨も少なかったので、

どうなることかと思案しておりましたが、6月下旬の雨と暑さでものすごく育ってくれました。

ゴーヤは子ども達（園児）が大好きで、毎日のように食べてくれます。今年は、虫（害虫）よけ

のために、酢を使った薬を使っています（龍明寺幼稚園）　　　　

・今年度も低学年の子中心に緑のカーテン作りを行った。苗の植え付けから

水やりの世話を自分たちで行い、ゴーヤの実ができたり、アサガオの花やフ

ウセンカズラの実ができたりしたら、よろこんでいた。実をもらっていって食べ

たり、種取をして楽しんだりした。今年は、ゴーヤ、アサガオ、フウセンカズラ

を混ぜて寄せ植えカーテンのようなものができ、それなりにおもしろかった。

（名古屋市立千成小学校トワイライトスクール）

・目出しする時期が遅くなってしまったが、近隣の方にはチラシをポスティングし、今年もたく

さんの方が苗を取りに来てくださった。この催しをとても喜んでくださり、「地域と園の距離が近

づいた」「親しみが持てる」と好評でした。昨年の緑のカーテンの苗の成長の様子を知らせて

下さったり、昔の地域の話をして下さったりと、心温まる言葉をたくさんいただけて嬉しかった

です。緑のカーテンの催しを通して、地域交流ができました。ありがとうございました。（第二ひ

ばり幼稚園）

・満 3歳児：ゴーヤを育てました。戸外に出た際に実を見つけると「あった！！」と嬉しそうにし

ていました。

年少組：フウセンカズラを育てました。ハートの模様の種に興味津々で大事に

種を植え、毎日交代で水やりを行いました。

年中組：ヒョウタンを育てました。双葉が出ると、「これ僕が植えたんだよ！」と

目を輝かせていました。

年長組：アサガオを育てました。毎日ジョウロで水をやり、大切に育てました。なかなか花が咲

かず心配していましたが、無事に咲かせることができました。（あさひがおか認定こども園）



・今年は例年にない酷暑の年となりました。その夏の涼となっただけでなく、子供達と育てる

楽しさを味わうことができました。今年はゴーヤの実つきが前年より悪かったのですが、これも

その年の温度等の加減もあると感じました。本年度は、前年度の土に土壌改良剤を混ぜ使

用しました。全体に植物の生長が遅く感じたのは、土のせいか今年の酷暑のせいかがわかり

ませんでした。フウセンカズラを今年は増やしましたが、実が茶色になるのが早い時期に感じ

ましたので、来年は別の植物を使用しようと思います。(高蔵寺幼稚園）

・南向きが陽当たりが良く、夏はとても暑くて苦痛を感じます。ゴーヤの成長と共に室温の上

昇が押さえられてさわやかになり、緑のカーテンに感謝されています。（東海記念病院）

・沢山の栽培セットを提供していただいたおかげで、残暑厳しい 9月中旬に

なってもゴーヤの緑のカーテンの涼しさを頂いております。毎朝黄色い可愛

い花をつけ、実の収穫をもたらしてくれるだけでなく、それを話題にしてコミュ

ニケーションの輪が広がりました。収穫した実を、利用者様と一緒に料理す

ることで、「自分もまだこんなことができるんだ」という意識向上にも繋がります。

手先の運動リハビリの一環にもなっています。

・緑のカーテンを昨年も育てましたが、今年は 2回目ということもあり、うまく育てることができま

した。植物を育てたことのない職員が大半だったため、 発芽させることがなかなか

上手くいかず苦労しました。肥料を加えたり、午前午 後の水やりも大変でしたが、

順調に育ち、ゴーヤの実ができるとみんなで喜びまし た。植物を育てることは大

変ですがとても楽しかったです。

・数種類の種を頂きましたが、ゴーヤが一番大きく実ったので添付しています。

猛暑のためか、枯れ始めが少し早く来てしまいましたが、たくさんの大きな実が

なり収穫できたので、利用者の方からも「涼しそうでいいねー」とお声を頂くこと

ができました。前年度もゴーヤを植えたのですが、前年度に比べるとツル等の

伸びが悪く感じてしまう事もありました。写真の添付はありませんが、アサガオ

の種も大きな花を開き、通路を通った方々から好評を頂き、うまくいかない点も

ありましたが、全体的に綺麗な緑に育ってくれたなと感じています。（デイサービス喜峰）

・仕事の合間の水やりが大変だった。今年はゴーヤの実はなるが、

葉が思うように広がらなかった。知識がなく、見よう見まねで行なっ

た為、もっと大きく広げるにはどうしたらいいか知りたかった。

(第二グレイスフル春日井）

・種から苗を育てていくのは初めてで、ちゃんと育ってくれるかと心配でしたが、

すくすくと成長する過程を職員と利用者様一緒に楽しむことができました。

（社会福祉法人サン・ビジョン　グレイスフル浅山）

・一つのプランターに対して多く植え込みをしてしまったせいか、栄養不足のためか、葉に元



気がなくなる時期もありましたが、肥料管理をしっかり行った結果、みるみる生い茂り、見た目

にも栄えるものとなりました。収穫した実は小ぶりながらにも味には変わりなく料理にも気軽に

使え、美味しく頂くことができました。収穫の喜びと共に、従業員が協力し合い、水やり等を交

代で行うことにより、一層団結力が出来ました。（速水運輸）

　　　　

・今年で 2回目の参加となります。猛暑で少しでも日影を作り、環境への負担を軽減したいと

考えます。（東濃信用金庫八田支店）

・日差しをさえぎることができ、またグリーンの涼しげな色効果により、気持ちを落ち着かせる

ことができる癒し効果を得られました。千成ヒョウタン一筋にこだわる！！昨年より今年は美人

ぞろい！！品質の良い実がたくさんなりました。（かしわばらメディカル）

・昨年はヒョウタンができませんでしたが、今年は 15 ｃｍぐらいの物ができ嬉しく思っています。

郵便受けのほうにアサガオとササゲを植えました。車の後ろ側にはヒョウタンとゴーヤを、アサ

ガオも植えました。他の種は、芽が出てもプランターが小さかったのか・・・うまく成長させること

ができませんでした。地植えの植物は皆が大きく育ってくれましたが、予想以上の成長で、今

では地面をツルがはっている状態です。来年は、２階までのネットを用意して、つたわせてあ

げたいなと考えています。また、プランターでしかできない場所が多いので、本などを調べて

上手にできる様、工夫をしていこうと考えています。（クレメンティア　デイサービス瑞穂）

・毎日の水やり、植物の成長をみな楽しみにしています。緑のカーテンででき

る木蔭の下での遊びを全園児さんが楽しんでいます。（つばさ幼稚園）

・十六ササゲは、肥料が足りなかったのか、葉っぱは青々と茂ったのですが、

実らずじまいでした。ただ、ユウガオのプランターに紛れ込んだ苗が育って、

10本近く収穫することができました。来年度も配布をお願いできるなら、ニガウリで子どもたち

と収穫まで楽しむことができたらいいなと考えています。アサガオの種は、まいて発芽したも

のを、姉妹園に譲りました。（プレママクラブのぞみが丘保育園）

・栽培方法が詳しく書かれた用紙が同封されており、初心者でも育てやすかった。ニガウリは、

虫が発生することなく、特に育てやすかった。横にも十分広がり、しっかりと日除けができ、緑

のカーテンとしてとてもよかった。（東ヶ丘幼稚園）

・今年もお送りいただきありがとうございました。今回はササゲやヘチマ、ヒョウタン等珍しいも

のをもらったんですが、残念ながらヘチマは種まきから芽が出ず、育てることができませんで

した。アサガオは、9/10現在でもしっかり花が咲いて、葉も青々としています。また来年もよろ

しくお願いします。（二葉保育園）

(順不同　敬称略）


